

Tuons le sphinx !

« *Regarder clair pour agir juste et fort !* »
Christiane TAUBIRA

1. Le 9^e Congrès panafricain, tenu à Lomé (Togo) du 08 au 12 décembre 2025, aura bel et bien été l'occasion d'une révélation sur la vraie nature du Panafricanisme en nos temps. Par le fait même de sa tenue à Lomé, ce Congrès est la consécration du panafricanisme en tant qu'idéologie qui n'a cure des libertés individuelles et collectives, mais qui célèbre plutôt le monarchisme, le totalitarisme, et l'uniformisme.
2. En réalité, c'est bien malencontreusement que le panafricanisme Négro-Américain, qui n'a plus qu'une mémoire évasive des identités communautaires, a été inoculé à une Afrique où les identités ethnoculturelles demeurent des réalités vivantes. Le panafricanisme, véritable magma, se présente comme une stratégie politique par laquelle l'on attribue au Nègre une identité de substitution, la « panafricanité », au détriment de son identité originelle. Le Nègre Zoulou, Soussou, Peulh, Bamiléké, Haoussa, Yorouba, Adja, Kabyè, Ewé, Tem, Moba, Ifé, Baoulé, Bété, Mossi... devient « Panafricain ».
3. S'agissant des malheurs qui ont frappé les peuples d'Afrique, l'on a toujours frénétiquement indexé la traite négrière et la colonisation. Il est désormais temps que l'on indexe la panafricanisation. Au regard des diverses péripéties, et des multiples prestidigitations des adeptes de l'idéologie panafricaniste, la panafricanisation est la nouvelle forme d'esclavagisation du Nègre en Afrique. C'est l'affirmation d'un suprématisme panafricaniste conquistador, à relent fasciste hitlérien, qui oblitère toute identité communautaire Nègre. L'erreur de la panafricanisation, c'est de considérer que la géographie impose l'identité. Non. C'est l'identité qui structure la géographie. Ce n'est pas parce que des individus humains habitent le même espace continental qu'ils sont de la même identité ethnoculturelle. « Qui donc ose dire que nous sommes différents les uns des autres alors que nous sommes des Africains ? Le vrai Nègre est panafricaniste panafricain. », c'est le credo du réseau panafricaniste, insidieusement conçu pour maintenir et consolider l'Etat colonial. Autant dire : « Je suis Nègre, donc je suis Arabe ! » Pur fantasme !
4. L'idéal entrevu et entretenu par le peuple Négro-Américain, c'est le Pan-Négrisme, idéal de regroupement des peuples nègres, peuples ayant été victimes de la traite négrière et de la colonisation. Le Pan-Négrisme a connu une dérive conceptuelle, et a muté en Panafricanisme esclavagiste. Très peu lisible, ce panafricanisme, qui postule par blanchiment qu'aujourd'hui les bourreaux et les victimes ne sont que des victimes, est un véritable sphinx, enfumage mythique mortifère ! N'empêche. Comme une secte ésotérique, il insiste et se propage avec hargne et outrecuidance, et étend ses tentacules. Etre adepte du panafricanisme, c'est être panafricaniste esclavagiste sous le couvert du panafricanisme, c'est être gracieusement et confortablement absous de tous ses péchés ! Tout-terrain, l'adepte du panafricanisme partout en Afrique tient à avoir ses entrées ; il tient à avoir visibilité, priorité en tout et sur tout. Contre les peuples !

Huenumadji AFAN
A suivre !...

BCCM/PS/CHRONIQUE/13122025